

La gloria del Señor se ha manifestado en Belén
y seguirá manifestándose entre nosotros,
hasta el día de su retorno glorioso.

Por eso os anuncio con gozo, hermanos y hermanas,
que así como nos hemos alegrado en estas fiestas
de la Navidad de nuestro Señor Jesucristo,
nos alegraremos también en la gran celebración pascual
de la Resurrección de nuestro Salvador.

Así pues, sabed que este año
la ejercitación de la Cuaresma,
que nos prepara para la Pascua,
comenzará el día 17 de febrero, Miércoles de Ceniza,
y del 2 al 4 de abril celebraremos con fe el Triduo Pascual
de la muerte, sepultura y resurrección del Señor Jesús.

El día 4 de abril será la Pascua,
la fiesta más grande del año.
Y al cabo de cincuenta días,
como culminación de la cincuentena pascual,
el domingo 23 de mayo,
celebraremos la solemnidad de Pentecostés,
el don que Jesús resucitado hace a su Iglesia:
su Espíritu Santo.

Cada domingo nos reuniremos para celebrar la Eucaristía
conmemorando la resurrección del Señor,
y veneraremos también la memoria de la Virgen en sus fiestas,
y de tantos hermanos santos y santas
que nos acompañan en nuestro camino.

Y ya al finalizar el año, el día 28 de noviembre,
iniciaremos un nuevo año litúrgico
con la celebración del domingo primero
del Adviento de nuestro Señor Jesucristo.
A él todo honor y toda gloria por los siglos de los siglos. Amén.

DIOCESIS DE
TERUEL Y ALBARRACÍN

Delegación Diocesana de Liturgia
Área de Celebración y Sacramentos

ANUNCIO DE LAS FIESTAS DEL AÑO

Epifanía del Señor 2021 (ciclo B)



Epifanía del Señor



INSTITUTO ESPAÑOL DE MISIONES EXTRANJERAS (IEME) - C/ Ferrer del Río, 17 - 28028 Madrid - Tel. 917 268 427

- Subsidio litúrgico diocesano -

Epifanía del Señor (ciclo B)

*Color blanco. Misa y lecturas de la solemnidad (Leccionario I B). Gloria. Credo.
Prefacio de la Epifanía y Plegaria Eucarística II.
Bendición solemne de Epifanía*

ENTRADA

Celebramos hoy la solemnidad de la Epifanía, más conocida a nivel popular como fiesta de los Reyes Magos. Epifanía significa manifestación; Jesús ha venido al mundo para mostrarse como salvador de todos los hombres. Esto lo vemos cumplido en los Magos que, venidos de lejos, guiados por la estrella encontraron al Niño en brazos de María, su Madre y le adoraron.

Recordamos hoy a los catequistas nativos y a los misioneros del Instituto Español de Misiones Extranjeras. Oremos por ellos, para que sean testigos y mensajeros de la buena noticia de la salvación.

Damos gracias en la Eucaristía porque la luz de Cristo ha llegado también a nosotros,

ACTO PENITENCIAL

Pedimos perdón al Señor para que nos libre de la oscuridad del pecado y podamos participar dignamente en la Eucaristía.

- Tú eres la luz que brilla en la tiniebla: Señor, ten piedad.
- Tú eres la luz que alumbría a todo hombre: Cristo, ten piedad.
- Tú eres la luz que da vida al mundo: Señor, ten piedad.

ORACIÓN COLECTA

**Oh Dios, que revelaste en este día tu Unigénito
a los pueblos gentiles, por medio una estrella,
concédenos con bondad, a los que ya te conocemos por la fe,
poder contemplar la hermosura infinita de tu gloria.
Por nuestro Señor Jesucristo...**

LOS SILENCIOS EN LA MISA

Silencios medios: antes de la comunión

Después de la fracción del pan, rito mientras el cual se canta o dice la aclamación llamada Cordero, “el sacerdote se prepara con una oración en secreto para recibir con fruto el Cuerpo y Sangre de Cristo. Los fieles hacen lo mismo, orando en silencio” (OGMR 84). La duración de este silencio, por tanto, es aproximadamente lo que tarda el sacerdote en leer para sí mismo una de las dos oraciones secretas que hay para este momento. Durante ese tiempo, los fieles oran en silencio libremente, hasta que el sacerdote hace genuflexión y muestra el pan consagrado (sobre la patena o sobre el cáliz), después dice “Este es el Cordero...” y todos, él incluido, continúan “Señor, no soy digno...”.

El silencio preparatorio de la comunión es el que acabamos de explicar. En cambio, cuando el sacerdote comulga no es momento para guardar silencio, sino que, mientras lo hace, ya “comienza el canto de comunión” (OGMR 86 y 159) y los fieles comienzan a acercarse al lugar donde van a comulgar. Únicamente hay que dejar un breve espacio de tiempo después de que todos han dicho “...pero una palabra tuya bastará para sanarme”, como en tantos otros momentos de la celebración, para pasar de un rito a otro, evitando todo apresuramiento.

CANTOS

Entrada: Hoy la paz bajó del cielo (CEL); Nace de nuevo, Señor (58); Gloria y honor a ti (160); Cristo, luz del mundo (Alcalde); Tres Reyes Magos llegan de Oriente (Erdozain); Adeste fideles (71); Los pastores y los reyes (Sancho-Caffi); Nace el niño en un portal (64). **Gloria:** C-6: Salmo responsorial: L.S. 67/68; D-12; Tu reino es vida (511). **Ofrendas:** ¿Qué le llevaré yo al niño? (Olivar-Montero); Caminando desde Oriente (Erdozain); Pastores y Reyes (Bravo); El tamborilero (56); Ofrendas al Niño (A. de la Fuente). **Santo:** I-15. **Cordero de Dios:** N-9. **Comunión:** Pueblo de reyes (401); Adeste fideles (71); ¿Cómo pagarle al Señor? (O-21); Gloria y honor (160); Ha nacido el Salvador (68); Hoy nos ha nacido (D 10); Estrella de Belén (Sancho-Cegoñal); Ha brillado una estrella (G: Fernández); Esta noche ha nacido una estrella (Olivar-Montero); Escuchad (A. de la Fuente); Una nueva luz (G: Fernández); Es de noche y una estrella (V: Muñoz); Reyes que venís por ellas (Varios); Cantemos todos la navidad (59); El Señor es mi pastor (504); La fe en Navidad (G. Fernández). **Final:** No me diréis María (Cigoñal); Canto a Cristo Luz (Mateu); Id y enseñad (409); Navidad es esperanza (G: Fernández); Los reyes magos (Olivar-Jáuregui); Villancicos populares.

ANTÍFONA DEL SALMO RESPONSORIAL

Fa Re m Si b Fa
Se pos tra - rán an - te ti, Se - ñor, to - dos los

Si b Re m Do⁷ Fa
re - yes de la tie - - rra.

LECTURAS (Is 60, 1-6; Sal 71, 1bc-2.7-8.10-11.12-13 (R/: cf. 11); Ef 3, 2-3a.5-6; Mt 2, 1-12)

El mensaje de las lecturas de hoy es la manifestación de Jesucristo como salvador de todos los hombres y no solo del pueblo judío. En el relato evangélico de los magos, que buscan al recién nacido para adorarlo, vemos cumplidas las palabras proféticas según las cuales los pueblos paganos habrían de rendir homenaje al Mesías. Cristo Jesús ha venido para todos sin excepción. También nosotros "somos partícipes de la promesa hecha por Jesucristo, a través del evangelio".

Escuchemos con atención la Palabra de Dios que se va a proclamar.

ORACIÓN DE LOS FIELES

SACEDOTE: Oremos, hermanos, a Dios nuestro Padre, y pidámosle que bendiga abundantemente a su Iglesia y muestre su salvación a todos los hombres.

LECTOR:

- Por la santa Iglesia: para que sepa ofrecer el evangelio con palabras y signos comprensibles a los hombres de nuestro tiempo. Roguemos al Señor.
- Por los pueblos que todavía no han recibido la Buena Noticia de Cristo: para que brille sobre ellos la estrella que conduce a la salvación. Roguemos al Señor.
- Por los misioneros y los catequistas nativos: para que no les falte nuestra oración y ayuda para cumplir la misión de anunciar a Cristo. Roguemos al Señor
- Por los gobernantes de las naciones: para que, sabiéndose servidores de sus pueblos, busquen con empeño la justa distribución de la riqueza, la libertad religiosa y la paz. Roguemos al Señor.
- Por los niños de nuestras comunidades: para que sepan agradecer los dones de Dios y sean solidarios con aquellos niños que carecen de los bienes necesarios para llevar una vida digna. Roguemos al Señor.
- Por los que participamos en esta Eucaristía: para que el Señor alumbe nuestros corazones y seamos luz de Cristo en medio del mundo. Roguemos al Señor.

SACERDOTE: Escucha nuestras súplicas, Dios todopoderoso y eterno, y haz que quienes oramos por todos los hombres, caminemos también como hijos de la luz, por las sendas de la verdad. Por Jesucristo nuestro Señor.

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Que tu luz, Señor, nos prepare siempre y en todo lugar,
para que contemplemos con mirada limpia
y recibamos con amor sincero
el misterio del que has querido hacernos partícipes.
Por Jesucristo nuestro Señor.

DESPEDIDA

El Señor se nos ha manifestado en la Eucaristía, hemos sido iluminados por la estrella de la fe; que el Señor nos conceda vivirla con alegría y testimoniarla ante los demás.

BENDICIÓN

El Dios que os llamó de las tinieblas a su luz admirable derrame abundantemente sus bendiciones sobre vosotros y afiance vuestros corazones en la fe, la esperanza y la caridad.

R/.: Amén.

Y él, a todos vosotros, fieles seguidores de Cristo, manifestado hoy al mundo como luz en la tiniebla, os haga testigos de la verdad ante los hermanos. *R/.: Amén.*

Y así, cuando termine vuestra peregrinación por este mundo, lleguéis a encontrarlos con Cristo, luz de luz, a quien los Magos, guiados por la estrella, contemplaron con inmensa alegría. *R/.: Amén.*

Para meditar y reflexionar:

¡En busca de un Dios sencillo, humilde y entre los pobres!

La Epifanía representa la gran «revelación» de Jesús, como Señor y Salvador de la humanidad. Una revelación expresada en el encuentro entre los sabios de Oriente y el recién nacido en Belén. Jesús, considerado rey de los judíos, se revela ahora como rey de las naciones. La buena noticia será manifestada a todo el mundo.

MLos sabios de Oriente oyen, ven, buscan... encuentran. Abren su corazón y ofrecen todo lo que llevan al niño. Se donan al Hijo de Dios. Y después de conocer la revelación de Dios en Jesús, vuelven por otro camino. No tienen problema en cambiar los planes de su vida porque van a lo esencial. Nosotros también tenemos que ponernos en marcha hacia lo esencial de nuestra vida. El encuentro personal con Jesús cambiará nuestra manera de pensar, de actuar. Sin duda que él nos guiará por nuevos y renovados caminos.

OSeñor Jesús, tú que quisiste manifestarte a los sabios del Oriente, como Salvador y Señor, manifiéstate a mí con tu poder, para que yo te reconozca aún más como mi Salvador. Abro mi corazón y te ofrezco mis tesoros: lo que soy y lo que tengo. Todo viene de ti y a ti pertenece. Envía tu Espíritu Santo para guiar mis pasos.

